

LA TÉLÉMÉDECINE EN SUISSE : UN COMPLÉMENT PLUTÔT QU'UNE CONCURRENCE POUR LES MÉDECINS ÉTABLIS

En Suisse, la télémédecine est déjà bien ancrée dans le système de santé depuis plus de 20 ans. La question se pose souvent de savoir si la télémédecine représente une concurrence pour les médecins établis.

La réalité est cependant que la télémédecine n'a pas pour but de remplacer la pratique médicale traditionnelle, mais de la compléter et de l'améliorer.

LE RÔLE DE LA TÉLÉMÉDECINE EN SUISSE

En Suisse, la télémédecine a fait des progrès considérables au cours des dernières années. La télémédecine représente un complément important aux soins de santé traditionnels, en particulier dans un pays au paysage géographique varié, qui compte quatre langues nationales et de nombreuses régions isolées.

LA TÉLÉMÉDECINE EN COMPLÉMENT DE LA PRATIQUE TRADITIONNELLE

La télémédecine est particulièrement précieuse dans les zones rurales et périphériques de la Suisse, où l'accès aux soins médicaux peut être limité. Au lieu d'être une concurrence, la télémédecine offre ici aux médecins établis une plate-forme leur permettant de suivre leurs patients ou de les faire suivre par des partenaires tiers tels que des instituts de télémédecine. Elle permet aux médecins de faire soigner leurs patients même lorsque le cabinet est fermé, lorsque les visites ne sont pas possibles ou encore, par exemple, en cas de restrictions dues à une pandémie ou pour des raisons logistiques.

AVANTAGES DE LA TÉLÉMÉDECINE POUR LES MÉDECINS ET LES PATIENTS

1. une plus grande accessibilité :
2. utilisation plus efficace des ressources
3. suivi continu grâce à la télésurveillance

LA TÉLÉMÉDECINE ET LE SYSTÈME DE SANTÉ SUISSE

La Suisse est connue pour son système de santé de haute qualité.

La télémédecine contribue à maintenir ce niveau et à améliorer l'accessibilité. La numérisation croissante du système de santé permet de combiner les services de télémédecine avec les activités quotidiennes du cabinet médical, sans pour autant perdre le contact personnel avec les patients.

PRÉOCCUPATIONS ET SOLUTIONS POSSIBLES

Certains médecins libéraux craignent que la télémédecine n'affecte le contact personnel et la qualité des soins. Ces inquiétudes sont à prendre au sérieux, mais peuvent être dissipées par des mesures ciblées. Une approche consiste à définir clairement les domaines d'application de la télémédecine. Tous les problèmes médicaux ne peuvent pas être résolus par des moyens numériques et il est essentiel de respecter les limites de la télémédecine.

CONCLUSION : SYNERGIE PLUTÔT QUE CONCURRENCE

La télémédecine et les cabinets médicaux traditionnels ne sont pas en concurrence, Elles peuvent au contraire se compléter et s'enrichir mutuellement. Grâce à ses approches progressistes et à sa volonté de numériser le secteur de la santé, la Suisse dispose d'une excellente position de départ pour continuer à exploiter pleinement les avantages de la télémédecine. Grâce à une intégration bien pensée et à une attitude ouverte vis-à-vis des nouvelles technologies, les médecins établis et les centres de télémédecine peuvent continuer à améliorer ensemble la qualité et l'accessibilité des soins de santé.



Auteur : Sascha Beck

Directeur et vice-président de la Société suisse de télémédecine et de e-santé (SSTMeH).

Directeur télémédecine et développement d'entreprise alcare SA

Correspondance

Schweizerische Gesellschaft für Telemédecine und e-Health (SGTMeH)

c/o alcare AG

Wilenstrasse 54, CH-9500 Wil SG

Tel.: +41-(0)71 923 01 48

E-Mail: sekretariat@sgtmeh.ch

www.sgtmeh.ch